



上田市立東小学校
学校だより

望と勇

令和 6年 3月 8日

No.31

《東小学校ホームページ》 www.school.umic.jp/higashi/ もご覧ください。(最新情報ほぼ毎日更新中)

今年度最後の参観日～一年間の学びの様子や成長した姿を発揮～



今年度最後の参観日(授業参観・学習発表会/学級懇談会)は、2月1日の2学年の参観日を皮切りに、20日の6学年の参観日まで、学年ごとに開催されました。子どもたちのこの一年間の学びの様子や成長した姿をご覧いただけただけでしょうか？

子どもたちは自分たちで工夫しながら、発表・発信することそのものを大いに楽しんで取り組んでいました。自分たちの学び・歩み・成長を振り返り【過去】、将来の夢や希望、次年度への決意や抱負を語り【未来】、お世話になった「人」や「もの」に感謝の気持ちを述べて【現在】いる姿がいろいろな学年学級で見受けられました。参観されている保護者の皆様からも大きな拍手が、子どもたちの頑張りに贈られ、「笑顔」や「達成感」いっぱいのひとつときでした。継続して努力したことが「成長」につながり、それが「自信」へと変容していったのではないのでしょうか。ご多用の中、学校まで足を運んでくださり、誠にありがとうございました。

「お世話になった6年生 今までありがとう」心のこもった6年生を送る会



3月5日に全校児童の力で本当に素晴らしい「6年生を送る会」を創り上げることができました。卒業式が、厳粛な儀式的行事であるのに対して、「6年生を送る会」は、①お世話になってきた6年生に在校生が「感謝の気持ちを伝える」会であり、②児童会(在校生)が中心となる「児童から児童への心のこもった」会であり、③卒業を「温かくお祝いし、別れを惜しむ」会でもあります。このように「相手意識」や「目的意識」が大変明確な活動なので、子どもたちの「追究」も自ずと主体的になり、まさに①「感謝の気持ちを伝える」、②「心をこめる」、③「温かくお祝いし、別れを惜しむ」のすべての要素がふんだんに盛り込まれた「笑顔(笑い・ユーモア)」と「やさしさ(想い・メッセージ)」いっぱいの心に残るステキな会となりました。特に、この3学期に児童会役員選挙、児童総会、準備児童会等で、6年生から児童会のバトンをしっかりと引き継いだ5年生の活躍ぶりや自信に満ちた表情は印象的でした。卒業していく6年生も、そんな5年生の姿を頼もしく感じたと思います。「後は頼んだよ!5年生をはじめ在校生の皆さん!」

東小の素敵な「校風」をつくる！気持ちの伝わる挨拶「先言後礼」

「先言後礼」(せんげんごらい)という言葉をご存じでしょうか？これは「挨拶は先に言ってから、礼を後にする」という意味で、相手に対して向き合って、挨拶の言葉を発してからお辞儀をするという動作です。また「相手がお辞儀をし終わってから、返礼する」という意味もあります。例えば、「おはようございます」「よろしくお祈いします」といった挨拶の際に、この動作を同時に行うと、礼をしながら言葉を発してしまうため、相手を見ずに下を向いた状態での挨拶となり、相手にあまりよい印象を与えません。

「おはようございます」「さようなら」

「お願いします」「ありがとうございます」



【先言】…言葉を先に



【後礼】…礼を後に

自分に対して、丁寧な挨拶をしてくれていることが分かると、誰でも嬉しい気持ちになるでしょう。「挨拶にまで相手への意識や感謝が込められている」ということに気づくというのは、子どもたちにとって、自分が何だか豊かに成長した気分になるのではないかと思います。東小の「校風」は、上級生が率先して実施している素敵な姿を、下級生が「憧れ」をもって真似していくことで伝統的につくられていきます。

「7年1組ふれあい見守り隊」感謝の会を4年ぶりに開催



2月28日(水)の朝の時間に、体育館に全校児童が参集して、日頃より、本校児童の登下校の安全を見守ってくれている「7年1組ふれあい見守り隊」の方に感謝の気持ちを伝える「感謝の会」を4年ぶりに開催しました。6年生児童の代表が感謝の言葉を伝え、4年生が作成した感謝状をお一人お一人に渡しました。今年度は、「7年1組ふれあい見守り隊」の方々の見守りのお陰もあって**登下校時の「交通事故は0」**でした。ありがとうございました。

「感謝の会」終了後に、見守り隊の方々には視聴覚室に会場を移して、「7年1組ふれあい見守り隊」総会を開催していただきました。皆さんもよろしかったら、「7年1組ふれあい見守り隊」の活動に参加してみませんか？**見守り隊に参加してくださる方を随時募集中です！問い合わせは、学校まで**お願いします。

卒業生のコサージュは3年生が繭玉を使って作りました

3年生は、今年度総合的な学習の時間の一環として、蚕の学習を進めてきました。1月には、「くわの葉」の皆さんを講師に迎えて、繭を使った工作でストラップと羊の置物の2つを作りました。その経験を活かして、今回は卒業式に卒業生が胸につけるコサージュを蚕の繭玉を使って作り、プレゼントすることにしました。

今回、コサージュ作りも「くわの葉」の皆さんに講師をお願いしました。**卒業生全員分のコサージュが完成**しました。**卒業式をお楽しみに！**

